

culte spécial pour son saint prédécesseur, a résolu de garder lui-même les habits posthumes sanctifiés par le contact de ces insignes reliques.

— On nous demande de dédier aux mères de famille le trait suivant, relevé dans plusieurs revues françaises :

Une jeune fille qui a passé de brillants examens dit à sa mère : « Maman, j'ai fait de grands progrès dans mes études. Je voudrais pourtant les compléter en apprenant encore la psychologie, la philologie, la physiologie, la paléontologie ».

« Une minute, ma fille, interrompt la mère, j'ai arrangé pour toi un cours de soupologie, de bouillologie, de rapiécologie et de domesticologie. Et, pour commencer, mets ce tablier et raccommode ces bas ».

## LE MOUVEMENT RELIGIEUX

### En Hollande

**L'**ÉTAT de la religion en ce pays mérite d'être signalé. On y constate un retour très accentué vers la vraie foi, auquel tout catholique doit apporter le concours de ses plus ferventes prières.

C'est le 4 mars 1853 que la hiérarchie fut restaurée par Pie IX en Hollande. Nos frères ont célébré avec un véritable enthousiasme le jubilé d'or de ce grand acte. Et, depuis cinquante ans, que de progrès réalisés dans tous les domaines religieux ! Eglises et couvents, écoles et collèges, orphelinats et établissements charitables de tout genre se sont élevés et multipliés sur ce sol où le protestantisme dominait jusqu'alors en maître.

En 1871, un rapport présenté par le professeur J. de Ryk, dans un célèbre meeting à Amsterdam, constatait que, pendant les vingt années précédentes, les catholiques hollandais avaient consacré à l'édification d'églises et de maisons religieuses une somme de plus de 120 millions de francs.

Pendant les cinquante années écoulées depuis le réta-